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Stadt Diepholz 
Der Bürgermeister  
 
 
 

 
 
 

Protokoll 

über die 

Sitzung des Ausschusses für Steuerung und Finanzen 
 

Sitzungstermin: Mittwoch, den 07.11.2018 

Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:30 Uhr 

Ort, Raum: Kleiner Ratssaal 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 
 1 .  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung sowie der Beschlussfähigkeit und Feststellung der 
Tagesordnung 

 

 2 .  Einwohnerfragestunde  
 3 .  Genehmigung des Protokolls vom 14.08.2018  
 4 .  Bericht der Verwaltung  
 5 .  Bericht zum Haushaltsverlauf der Stadt Diepholz bis zum 

30.09.2018 
 

 6 .  Vorstellung des Haushaltsentwurfs 2019 
Der Entwurf des Haushaltsplanes 2019 wurde unter 'Doku-
mente' im Gremieninfoportal eingestellt. 

 

 7 .  Verschiedenes  
 8 .  Fortsetzung der Einwohnerfragestunde  

Nichtöffentlicher Teil 

 
 1 .  Gespräch mit der Fördergemeinschaft Lebendiges Diepholz 

e. V. 
 

 2 .  Verschiedenes  

 

Anwesende Mitglieder 
Frau Sonja Syrnik SPD-Fraktion  
Herr Gerhard Albers CDU-Fraktion Vertretung für Frau Bär-

bel Schmitz 
Herr Horst Glockzin CDU-Fraktion  
Frau Sandra Huntemann CDU-Fraktion Vertretung für Herrn 

Gerhard Friedrichs 
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Herr Ralf Müller CDU-Fraktion  
Herr Wilhelm Reckmann FDP-Fraktion  
Herr Ralf Evers SPD-Fraktion  
Herr Bernt Streese SPD-Fraktion  
Herr Andreas Pawelzik Fraktion Bünd-

nis90/Die Grünen 
ab 16:03 Uhr 

Herr Jan-Christopher Fuchs beratendes Mitglied  
Herr Marc Krempig beratendes Mitglied bis 17:25 Uhr 
Frau Bianca Lekon beratendes Mitglied bis 18:00 Uhr 
Frau Ines Heidemann Kämmerin  
Herr Michael Klumpe Fachdienstleiter 1  
Herr Tobias Nicolai Protokollführer  
Herr Horst Buchberger Seniorenbeirat  
Herr Mark Kürble beratendes Mitglied Vertreter für Förderge-

meinschaft 
 
 

Abwesende Mitglieder: 
Herr Gerhard Friedrichs CDU-Fraktion Vertretung durch Frau 

Sandra Huntemann 
Frau Bärbel Schmitz CDU-Fraktion Vertretung durch Herrn 

Gerhard Albers 
Herr Ralf Jacobsen beratendes Mitglied entschuldigt 
Herr Peter Parizsky DIE LINKE entschuldigt 
 
 

 
 
 
 
 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung sowie 
der Beschlussfähigkeit und Feststellung der Tagesordnung 

 
Vorsitzende Syrnik eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Be-
schlussfähigkeit sowie die Tagesordnung fest. 
 
 
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Anfragen an den Ausschuss gestellt.  
 
 
 
zu 3 Genehmigung des Protokolls vom 14.08.2018 
 
 
Der Ausschuss für Steuerung und Finanzen beschließt einstimmig:  
 
Das Protokoll vom 14.08.2018 wird genehmigt.  
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zu 4 Bericht der Verwaltung 
 
Es werden keine Berichte abgegeben.  
 
 
 
zu 5 Bericht zum Haushaltsverlauf der Stadt Diepholz bis zum 30.09.2018 
 
RH Pawelzik nimmt ab 16:03 Uhr am weiteren Verlauf der Sitzung teil. 
 
Frau Heidemann stellt den Bericht zum Haushaltsverlauf der Stadt Diepholz bis zum 
30.09.2018 anhand einer PowerPoint-Präsentation vor. 
Insbesondere geht Frau Heidemann auf die Gewerbesteuer ein, die rd. 4.512.000 Euro über 
dem geplant Ansatz liegt.  
  
Der Ausschuss für Steuerung und Finanzen nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
  
[Anm. z. Protokoll: Der Bericht zum Haushaltsverlauf sowie der Sachstandsbericht zu den 
Investitionsmaßnahmen bis zum 30.09.2018 sind dem Protokoll als Anlage 1 und Anlage 2 
beigefügt.]  
 
 
 
zu 6 Vorstellung des Haushaltsentwurfs 2019 

Der Entwurf des Haushaltsplanes 2019 wurde unter 'Dokumente' im Gremi-
eninfoportal eingestellt. 

 
Frau Heidemann vermittelt anhand einer PowerPoint-Präsentation einen Überblick über die 
grundsätzliche Systematik der Haushaltsplanung. 
Alle ab heute erfolgenden Änderungen werden in einer gesonderten Änderungsliste geführt. 
 
Danach stellt Frau Heidemann die Entwürfe des Gesamtergebnishaushaltes und des Ge-
samtfinanzhaushaltes 2019 vor. 
 
Aufgrund der Vorlage des Haushaltes 2019 des Landkreises Diepholz wurde der Entwurf des 
Ergebnishaushaltes 2019 bereits geändert. Danach soll der Umlagesatz für die Kreisumlage 
um 2,5 % auf 45 % abgesenkt werden. Dadurch ergeben sich Minderaufwendungen und -
auszahlungen in Höhe von rd. 480.000 Euro für die Stadt Diepholz in 2019. 
 
Gemeinsam mit Herrn Klumpe nimmt Frau Heidemann zu den wesentlichen Änderungen in 
den Einzelprodukten des Teilhaushaltes 0 „Referat für Finanzen und Vermögen“ und des 
Teilhaushaltes 1 „Zentrale Steuerung & Zentrale Dienste“ anhand der Sitzungsunterlagen 
Stellung. 
 
Insbesondere erläutert Frau Heidemann, dass aufgrund der hohen Steuerkraft aus 2018 be-
reits 2019 höhere Transferaufwendungen anfallen. Zur Abdeckung sollen im 
Jahresabschluss 2018 entsprechende Rückstellungen gebildet werden, welche in 2019 auf-
gelöst werden, um die höheren Transferleistungen im Gesamthaushalt abzufedern. 
 
Herr Klumpe erläutert, dass die Glasfassade des Rathauses mit Wärmeschutzglas saniert 
werden soll. RH G. Albers bittet zu prüfen, ob in diesem Zuge das in die Jahre gekommene 
Rathausschild ebenfalls erneuert werden könnte. Herr Klumpe nimmt die Anregung auf. 
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Herr Klumpe stellt die Entwicklung der Personalkosten anhand einer PowerPoint-
Präsentation vor. 
 
Auf Nachfrage von RH Pawelzik, zur Zusammensetzung der Erhöhung der Sozialversiche-
rungsbeiträge um 0,6 Prozent sagt Herr Klumpe eine Aufschlüsselung im Protokoll zu. 
 
[Anm. z. Protokoll: Die Sozialversicherungsbeiträge wurden um folgende Faktoren ange-
passt: 
Krankenversicherung:  + 0,50 % 
Rentenversicherung:  + 0,10 % 
Arbeitslosenversicherung.: - 0,25 % 
Pflegeversicherung:  + 0,15 % 
Gesamt:   = 0,50 %  
Kalkuliert wurde mit einer kleiner Reserve von 0,1 %, da während der Planung noch keine 
endgültigen Werte beschlossen waren.]         
 
Danach nimmt Herr Klumpe zu den wesentlichen Änderungen im Investitionsprogramm des 
Teilhaushaltes 1 „Zentrale Steuerung & Zentrale Dienste“ Stellung. 
 
Herr Klumpe bittet die Ausschussmitglieder, Anträge zur Haushaltsplanung 2019 vor der 
nächsten Sitzung des Ausschusses für Steuerung und Finanzen der Verwaltung bekannt zu 
geben, damit der Haushaltsentwurf entsprechend vorbereitet werden kann. 
 
[Anm. z. Protokoll: Die Präsentation „Vorstellung der Haushaltsplanung 2019“ und die Prä-
sentation „Entwicklung Personalkosten“ sind dem Protokoll als Anlage 3 und Anlage 4 beige-
fügt.]  
 
 
 
zu 7 Verschiedenes 
 
Es werden keine Punkte behandelt.  
 
 
 
zu 8 Fortsetzung der Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Anfragen an den Ausschuss gerichtet. 
  
Vorsitzende Syrnik schließt um 17:41 Uhr den öffentlichen Teil der Ausschusssitzung.  
 
 
 

Nicht öffentlicher Teil 

zu 1 Gespräch mit der Fördergemeinschaft Lebendiges Diepholz e. V. 
 
Vorsitzende Syrnik eröffnet um 17:42 Uhr den nichtöffentlichen Teil der Ausschusssitzung. 
 
Herr Kürble berichtet über die Tätigkeiten der Fördergemeinschaft Lebendiges Diepholz e. V. 
im Jahr 2018. 
Insbesondere erwähnt Herr Kürble, dass zum 31.12.2017 die „Diepholz-Card“ abgeschafft 
wurde. Im Laufe des Jahres 2018 wurde ein Großteil der noch vorhandenen Punkte durch 
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die verbleibenden Karteninhaber eingelöst. Eine Neuauflage der DH-Card oder eines ähnli-
chen Rabattsystems ist momentan aufgrund fehlender Personalkapazität nicht angedacht. 
 
Außerdem berichtet Herr Kürble sehr kritisch über das Stadtfest 2018. Über die Art der zu-
künftigen Durchführung wird in der nächsten Mitgliederversammlung beraten werden. Im 
folgenden Gespräch tauschen die Ausschussmitglieder ihre Meinungen zum Stadtfest 2018 
mit Herrn Kürble aus. 
  
Als Vorschau für das Jahr 2019 erläutert Herr Kürble, dass alle Veranstaltungen die für 2019 
vorgesehen waren, wie zum Beispiel das Weinfest oder der Grafensonntag, auch durchge-
führt werden. 
Problematisch ist der Zustand der Holzhütten für den Weihnachtsmarkt. Von 15 vorhande-
nen Hütten konnten für den Weihnachtsmarkt 2018 12 Hütten soweit repariert werden, dass 
sie genutzt werden können. Für weitere Einsätze muss 2019 über eine Neuanschaffung 
nachgedacht werden, da die Materialbelastung durch das hin- und herfahren erheblich sei. 
Die Kosten belaufen sich pro Hütte auf ca. 2.500 Euro. Eine Finanzierung von 15 Hütten 
durch die Fördergemeinschaft sei nicht möglich. Dafür müsse nach Lösungen gesucht wer-
den. 
Außerdem ist noch keine endgültige Lösung bezüglich der Bodenplatten für Veranstaltungen 
auf der Schlossinsel gefunden worden.  
 
Abschließend erklärt Herr Kürble, dass die Mitgliederzahl sowie die Mitgliedsbeiträge kon-
stant seien. Im Jahr 2020 seien bei der Fördergemeinschaft wieder Vorstandswahlen. Er 
werde nicht zur Wiederwahl für den Vorsitz antreten. Für die Wahlen sollen im kommenden 
Jahr die Weichen gestellt werden. 
 
Der Ausschuss für Steuerung und Finanzen bedankt sich bei Herrn Kürble für das Gespräch 
und nimmt seinen Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 
 
zu 2 Verschiedenes 
 
Es werden keine Punkte behandelt. 
 
Vorsitzende Syrnik schließt um 18:30 Uhr den nichtöffentlichen Teil der Ausschusssitzung.  
 
 
 
 
 
 
  

 
 
gez. Sonja Syrnik   gez. Nicolai gez. Klumpe 

Fachdienstleiter 
 
 

Vorsitzende/r  Protokollführer 
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